
 

 

 Ergebnisprotokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 05/2023-2027 des Fachausschusses 

Bildung, Soziales, Jugend und Sport des Beirats Oberneuland vom 25.09.2024 

im Gemeindesaal der Oberneulander Kirchengemeinde  

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr  Ende der Sitzung:     20:20 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Frau Juliane Bischoff 

Herr Soeren Helms 

Herr Patrick Hennings 

Frau Maren Hufschmidt 

Herr Jürgen Jaracewski 

    Herr Dr. Stefan Kraß 

    Frau Alexa von Busse 

     

Entschuldigt:  

 

Referent*in / Gäste: Schulelternsprecherinnen der Grundschule Oberneuland  

  

   

 

Sitzungsleitung:  OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

 

Protokoll:   Herr Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
2. Genehmigung Protokoll der Sitzung vom 15.05.2024 
3. Schulstandort Büropark 

- Austausch zur Antwort des Beschlusses vom 28.05.24 
- Terminfestlegung nächste Sitzung 
- Beschlussfassung zum Schulstandort Büropark und zur Schulstandortplanung, 

Einladung Behörde zur nächsten Sitzung 
4. Sachstand Ausbau Oberschule Rockwinkel 
5. Sachstand und Bericht zur aktuellen Situation SASU 
6. Berichte, u.a. KiTa Ausbau Kaemenas Hof und KiTa BHC, Jugendbeirat 
7. Termine 
8. Verschiedenes 

 

 

TOP 1  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 
OAL Kook regt an, den Tagesordnungspunkt „Ganztagsbetrieb Grundschule Oberneuland“ 
als neuen TOP 3 aufzunehmen, wodurch die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
entsprechend nach hinten verschoben werden. Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung 
einstimmig angenommen. 
 



 

 

 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.05.2024 
 
Das Protokoll vom 15.05.2024 wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3  Ganztagsbetrieb Grundschule Oberneuland 
 
OAL Kook führt ins Thema ein und begrüßt zu diesem Thema die Schulelternsprecherinnen 
der Grundschule Oberneuland.  
 
Es geht inhaltlich um zwei Themen: 
 
1. Grundsätzliches Thema Ganztag, wann beginnt er in welcher Form 
2. Nachmittagsbetreuung 
 
Die Elternsprecherin berichtet: 
 
Zu 1. 
Mit der Fertigstellung des Neubaus 2025 sollte an der Schule mit dem gebundenen Ganztag 
begonnen werden. So war der bisherige Kenntnisstand. Aktuell gibt es von der Behörde 
weder eine Auskunft, wann der Ganztag beginnt (2025 oder 2026) noch in welcher Form. Für 
die Schule und die Eltern ist das ein drängendes Problem, da Ende Oktober der Infoabend 
für die neuen Kinder/Eltern ist und man immer noch nicht sagen kann, in welcher Schulform 
man startet.  
 
 
Zu 2. 
Der Ganztag gilt bei der Einführung immer nur für die neuen 1. Klassen. Die 
Geschwisterkinder in höher Klassenstufen werden somit eventuell nicht betreut. Die Eltern 
müssen dann ein Kind, je nach privater Nachmittagsbetreuung vor 14 Uhr abholen und das 
andere möglichweise Ganztag bis 16 Uhr. Das ist ein Problem. Die Eltern fragen, ob es eine 
Übergangslösung geben kann.  
 
OAL Kook merkt an, dass er mit der Schulleiterin Frau Sense im Vorfeld gesprochen hat und 
erfahren hat, dass es kein Oberneuland spezifisches Problem ist. Das Problem besteht auch 
an anderen Schulen. Der Rechtsanspruch zum Ganztag gilt erst ab 2026.  
Grundsätzlich ist in Bremen vorgesehen, den gebundenen Ganztag einzuführen.  
 
Entscheidend ist der Zeitdruck. Die Eltern müssen Anfang November ihren Anmeldebogen 
bei der Schule abgeben. Die Schulen haben ihre Konzepte bei der Behörde eingereicht. Gibt 
es einen Plan B? Wie sieht der aus?  
 
OAL Kook wirft ein, dass die wichtigste Fragestellung bleibt, ob nächstes Jahr gebundener 
Ganztag kommt oder nicht? Die Behörde trifft anscheinenden keine Entscheidung.  
 
Frau Hufschmidt erkundigt sich nach dem Baufortschritt des Neubaus. Wird der Neubau 
rechtzeitig im kommenden Jahr fertig. OAL Kook antwortet, dass der Bau gut vorankommt 
und im Zeitplan liegt und Stand jetzt fertig wird.  
 
Die Elternsprecherin berichtet, dass die Eltern Planungssicherheit haben wollen.  
 
Ergebnis: Der Fachausschuss (FA) fordert von der zuständigen Behörde bis zum 21.10. eine 
zeitnahe Rückmeldung zu den folgenden Punkten: 
• Wird der Ganztag bereits 2025 oder erst 2026 eingeführt? 
• Welches konkrete Konzept wird umgesetzt? 

 



 

 

Die Eltern drängen auf eine klare Auskunft, da sie dringend Planungssicherheit benötigen. 
 
OAL Kook bittet darum, Frau Sense über die Forderungen des Fachausschusses in Kenntnis 
zu setzen. Zudem ersucht er die Elternsprecherin, sich mit ihm zu diesem Thema noch 
einmal telefonisch abzustimmen. Darüber hinaus plant er, ebenfalls mit der Presse Kontakt 
aufzunehmen, um sie über den aktuellen Sachverhalt zu informieren.  
 
 
TOP 4  Schulstandort Büropark 
 
OAL Kook erläutert, dass eine Antwort der Behörde auf den Beschluss der letzten Sitzung 
nun vorliegt. Auch der Investor habe Gespräche mit der Behörde geführt.  
 
Zusammengefasst lässt sich sagen, dass die relevanten Zahlen Mitte Oktober erwartet 
werden – zumindest in Form einer Perspektive. Es wird außerdem betont, dass die 
Forderung nach einem Schulstandort Büropark weiterhin aufrechterhalten werden sollte. 
 
Das Ergebnis der Diskussion ist, dass für die kommende Sitzung am 04.12.2024 ein 
Vertreter der Behörde eingeladen werden soll, um die aktuellen Zahlen vorzustellen. Dabei 
sollen auch die Paul-Singer-Grundschule sowie der Bezirk Ost Berücksichtigung finden. 
 
OAL Kook kündigt an, den Beschluss des Fachausschusses auszuformulieren und diesen 
zur weiteren Abstimmung an alle Beteiligten zu verschicken. 
 
 
TOP 5 Sachstand Ausbau Oberschule Rockwinkel 
 
OAL Kook berichtet, dass er im Vorfeld der Sitzung ein Gespräch mit dem stellvertretenden 
Schulleiter geführt habe. Hinsichtlich des geplanten Ausbaus gebe es keine neuen 
Entwicklungen zu berichten. 
Allerdings liege ein Gutachten des Arbeitsschutzes zur erhöhten Sonneneinstrahlung in 
bestimmten Bereichen des Schulgebäudes vor. Das Gutachten komme zu dem Schluss, 
dass die aktuelle Situation untragbar sei. Vonseiten der Behörde stehe eine Antwort hierzu 
noch aus. 
 
Das Ergebnis der Diskussion ist, dass dieses Thema als eigenständiger 
Tagesordnungspunkt (TOP) auf die kommende Sitzung aufgenommen werden soll. Der 
stellvertretende Schulleiter wird dazu berichten. Zudem soll das Thema der 
Sozialpädagogenstellen ebenfalls auf die Tagesordnung gesetzt werden.  
 
Es wird beschlossen, die Presse ausdrücklich zu dieser Sitzung einzuladen.   
 
TOP 6 Sachstand und Bericht zur aktuellen Situation SASU 
 
Herr Liedtke berichtet, dass sich die neue Leiterin des Sasu in der letzten Beiratssitzung kurz 
vorgestellt habe. OAL Kook und Herr Liedtke hatten am vergangenen Montag einen Termin 
mit ihr, um die aktuelle Situation des Sasu zu besprechen. Die neue Leiterin ist seit Anfang 
September im Amt. 
 
In den Herbstferien wird es wieder ein Ferienprogramm geben. Dank einer Spende des Lions 
Clubs wird im Rahmen dieses Programms auch eine Ausfahrt in den Heidepark organisiert. 
Darüber hinaus plant das Sasu, ein Elterncafé einzurichten. 
 
Ein weiterer Punkt betrifft den Schaukasten, der im vergangenen Jahr durch die 
Unterstützung der Jugendglobalmittel finanziert wurde. Dieser soll demnächst auf der 
gegenüberliegenden Seite des Sasu aufgestellt werden. Das Amt für Straßen und Verkehr 
(ASV) prüft aktuell, ob der Standort geeignet ist.   



 

 

 
 
TOP 7  Berichte 
 

KiTa Ausbau Kaemenas Hof 

 

Zum Ausbau der KiTa gibt es keine Neuigkeiten zu berichten. 

 

KiTa BHC 

 

OAL Kook informiert, dass demnächst der V+E-Plan vorgestellt werden soll. 

 

Im Detail erläutert Svenja Kreyenhop, dass am 24.10.2024 die Deputationssitzung 

stattfindet, in der unter anderem die Genehmigung der neuen KiTa behandelt wird. Sämtliche 

erforderlichen Unterlagen sind fristgerecht eingereicht worden, und die Baugenehmigung 

wird voraussichtlich im Sommer 2025 erteilt. 

 

Der Spielplatz beim BHC, der auch der Öffentlichkeit zugänglich ist, bleibt weiterhin gesperrt. 

Der BHC arbeitet derzeit an einem Konzept zur Wiedereröffnung. Es besteht die Möglichkeit, 

die Spielgeräte der Grundschule, die demnächst abgebaut werden sollen, zu übernehmen. 

Diese Option wird aktuell noch geprüft. Ein Globalmittelantrag könnte zu einem späteren 

Zeitpunkt eingereicht werden, da die benötigte Summe noch nicht feststeht. 

 

 

OAL Kook berichtet weiter, dass er kürzlich mit dem Sportamt gesprochen habe. Das 

Sportamt habe erneut darauf hingewiesen, dass bei der Ausweitung von Wohngebieten auch 

die sportlichen Infrastrukturbedarfe berücksichtigt werden müssen, da die Vereine im 

Stadtteil bereits stark ausgelastet sind. OAL Kook schlägt vor, im Januar eine Sitzung zu 

diesem Thema anzusetzen und die Vereine einzuladen, um über ihre Kapazitäten und 

aktuellen Herausforderungen zu berichten.    

 

 

TOP 8  Termine  

 

Die nächste Sitzung findet am 04.12.2024 statt. 

 

 

TOP 9  Verschiedenes 

 

∙/∙ 

 

 

 

Matthias Kook                Marc Liedtke  

Sitzungsleitung             Protokoll              


